

INE arrastra rezago con elección encima

La autoridad electoral acumula 150 casos de fiscalización pendientes que datan desde 2018, de los cuales 117 son investigaciones por presuntas irregularidades en los informes anuales de partidos. También tiene abiertos 12 casos sobre la elección de ese año, entre ellos, la indagatoria sobre los recursos que se emplearon para las encuestas de selección de candidatos, incluida la del hoy mandatario Andrés Manuel López Obrador... mientras Morena ya prepara nuevos sondeos para elegir a su aspirante presidencial **MÉXICO P. 3**

ELECCIÓN DE CANDIDATURA DE AMLO, UNO DE LOS PENDIENTES

Rumbo a 2024, INE sigue indagando casos de 2018

Labor. En medio de las precampañas adelantadas, el organismo tiene pendientes al menos 150 expedientes de fiscalización

ÁNGEL CABRERA

Los partidos políticos arrancaron hace semanas los procesos internos para seleccionar a sus candidatos presidenciales para los comicios de 2024, en una suerte de precampañas adelantadas... Pero el Instituto Nacional Electoral (INE) tiene todavía pendientes de resolución al menos 150 casos de fiscalización que datan desde 2018.

De estos casos, 117 son investigaciones por presuntas irregularidades en los informes anuales de partidos, 12 de ellas sobre la elección de 2018, siendo la más trascendente la indagatoria sobre el origen y destino de los recursos que se emplearon para organizar las encuestas de selección de candidatos, incluida la del hoy presidente Andrés Manuel López Obrador.

Actualmente, Morena y la oposición anunciaron que realizarán encuestas para realizar un proceso preliminar de selección del coordinador nacional en Defensa de la Cuarta Transformación y al líder del Frente Amplio por México, que se espera se conviertan en los candidatos presidenciales, pero el organismo electoral todavía no resuelve cómo se financió el método de selección del ahora mandatario nacional, elegido en 2018.

Actualmente, la Unidad de Fiscalización del INE también cataloga como en substanciación un cúmulo de investigaciones relacionadas con irregularidades enlos gastos de campaña y ordinarios de 2019, 2020, 2021, 2022 y 2023.

Respecto a los 117 procedimientos por los informes anuales de los partidos políticos nacionales, resalta una queja por anomalías en la impresión del periódico Regeneración, que data de 2018.

Otro caso se abrió en 2019 y es por la contratación de empresas por parte del Partido Verde Ecologista de México (PVEM); en otro, se indagan eventos autofinanciados por el Partido del Trabajo (PT) por 39 millones de pesos.

El INE tiene abierta una indagatoria por transferencias irregulares por 3.9 millones de pesos de Movimiento Ciudadano a la fundación Lázaro Cárdenas del Río, en 2019, mismo año en que se inició una investigación con Morena por presuntamente gastar 10.7 millones de pesos del presupuesto de Liderazgo Político de las Mujeres en encuestas, así como la omisión de reportar operaciones en 711 cuentas bancarias.

De los reportes financieros del PAN, se indaga las aportaciones de 25 personas por 12 millones de pesos para verificar la procedencia de los recursos. El INE verifica los reportes financieros del PRI, en los que erogó 8.4 millones de pesos, en toners y cartuchos de impresoras, lo cual se catalogó como "carente de veracidad" y ocurrió durante el mandato de Alejandro Moreno Cárdenas.

Sobre el PRD, se investiga las aportaciones de siete personas por un monto de 7.7 millones de pesos, pero que según su declaración fiscal anual de 2019 no tenían la capacidad para donar ese monto al partido.

Morena tiene dos procedimientos oficiosos para verificar si sus gastos por más de 120 millones de pesos fueron "contratados, pagados y reportados" al Sistema de Fiscalización.

Respecto al proceso electoral de 2018, el INE tiene pendiente investigar el "origen, destino y aplicación de los recursos respecto de las encuestas utilizadas como método de selección interno de candidatos".

Otro de las indagatorias es sobre el "origen real de la totalidad de las aportaciones" que recibió el candidato independiente a la Presidencia en 2018, Jaime Rodríguez, alias El Bronco.

También del excandidato priista José Antonio Meade se tiene pendiente la indagatoria sobre si los partidos que lo abanderaron o él financiaron el documental Populismo en América Latina y, en su caso, sumarlo a sus gastos de campaña.

Respecto a la elección de 2021, se investigan irregularidades financieras en la precampaña y campaña de los hoy gobernadores de Sonora, Alfonso Durazo; Michoacán, Alfredo Bedolla, y de Hidalgo, Julio Menchaca.

De las pasadas elecciones, hay al menos una decena de indagatorias que recién fueron abiertas contra la excandidata a la gubernatura del Estado de México, Alejandra del Moral, así como contra la gobernadora electa de esa entidad, Delfina Gómez.

Los más de 150 expedientes pendientes por irregularidades financieras de partidos y candidatos siguen abiertos desde 2018, mientras desde hace semanas arrancó la sucesión presidencial con los procesos internos de Morena y aliados, así como de la oposición.